
本报讯 （实习记者 宗晓畅）
2023年北京市职工文学研讨会暨
北京市职工文学创作研修班第十
九期结业式近日举办。

活动中， 主办方北京市总工
会、 市文学艺术界联合会为学员
代表颁发结业证。 中国报告文学

学会常务副会长梁鸿鹰 、 中 国
金 融 作 家 协 会 主 席 阎 雪 君 、
《北京文学》 副主编张颐雯、 北
京市文化馆研究馆员杜染和优秀
职工文学创作者代表作主旨发
言， 现场分享自身成长经历、 个
人事迹以及对职工文学创作等方

面的思考。
随后， 与会专家以 “新时代

文学发展与职工创作探索 ” 为
主题进行研讨交流， 以期进一
步激发职工文学创作热情， 推动
首都新时代职工文学高质量发
展。
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中国女足更新换代 赴美热身积累经验
近日， 处于重建期的中国女

足国家队在客场与前世界冠军美
国队进行了热身赛 。 0:3的比分
反映出新老交替期的中国队在整
体实力上与对手有较大差距， 但
逐步成为国家队中坚力量的 “00
后 ” 纷纷登场 ， 为新一代 “玫
瑰” 崛起积累了宝贵经验。

未能获得巴黎奥运会参赛权
的中国女足， 眼下面临无国际大
赛可踢、 缺少高强度比赛历练的
困境。 此番赴美参加邀请赛， 与
现世界排名第三的美国女足交
手， 是难得的实战机会。 在前任
主教练水庆霞离任后， U20国青
女足主帅王军担任国家队临时教

练员 。 赛前 ， 受伤病等因素影
响， 前场核心王霜、 中场大将杨
莉娜、 左后卫陈巧珠等三条线的
主力球员纷纷缺阵。 根据美国足
协提供的信息， 中国有18名队员
出现在3日与美国队热身赛的名
单中， 比主队少5人。

面对伤病侵袭带来的困难，
王军在这场带队首秀的比赛中，
努力为国家队在新周期寻找一个
年龄结构合理、 经验和冲击力兼
备的阵容 。 在首发422阵型中 ，
中后卫由 “00后” 球员窦加星和
汪思倩担任， 改变了今夏世界杯
以及巴黎奥预赛让老将王珊珊由
前锋改打后卫的安排。 值得一提

的是， 19岁的汪思倩与下半时替
补登场、 18岁的前锋霍悦欣， 此
前都入选了U20国青队名单。 两
位新人这次入选国家队， 有望对
备赛2024年U20亚洲杯决赛阶段
比赛带来帮助。

中场方面， 逐步成长为组织
核心的 “00后” 沈梦雨与老将姚
伟搭档双后腰。 效力于英超热刺
俱乐部的张琳艳出现在擅长的左
路。 全场来看， 张琳艳依然是中
国队现阶段稀缺的能够自如拿球
与欧美球员抗衡、 在高强度比赛
中制造威胁的球员。 她与另两名
海归球员沈梦雨、 前锋线上的唐
佳丽， 曾在第79分钟上演一次流

畅配合， 由唐佳丽完成小角度射
门。 这也是中国队在90分钟里屈
指可数的从后场到前场层层推进
后的一次成功配合。

各项技术统计落后的中国
队， 本场问题表现在中后场传接
球能力欠缺、 整体默契度不够。
这也是中国女足在面对强队时经
常显现的技术短板。 面对美国队
球员集体前压的高位逼抢， 中国
队 后 防 线 难 以 出 球 ， 中 场 球
员 接 应和摆脱能力不足 ， 两条
线之间无法连线， 使得后卫们多
次回传后， 只能由全场上演多次
精彩扑救的门将徐欢开大脚， 导
致球权很快回到主队脚下， 完全

掌控比赛节奏。 中后场运转不畅
下， 锋线上的唐佳丽与乌日古木
拉机会寥寥 ， 两人少有默契配
合。

从结果看， 输三球是世界排
名第15的中国女足与美国队存在
实力差距的体现。 从过程看， 在
客场逐步适应快节奏、 高强度比
赛后， 中国女足也收获了宝贵的
经验。 接下来第二场热身赛， 期
待这支国家队在做好防守和协防
保护基础上， 球员们传接配合以
及拿球后的转身摆脱能更为自信
果断 ， 踢出自身特点和全部实
力， 不留遗憾。

据新华社

本报讯 （记者 任洁 ） 由
北京市教育委员会和国家大剧
院共同主办的 “美育芳草” 青
少年艺术节近日在国家大剧院
台湖舞美艺术中心落幕， 来自
全市近40所学校1100余名中小
学生齐聚一堂， 共同度过一段
美妙的艺术时光。

截至目前， “美育芳草”
青少年艺术节共进行了60余场
学生专场演出， 涵盖110余所
学校， 近6000名学生登上大剧
院舞台 ， 约38000人次参与演
出观摩， 同时举办了40余场艺
术家进校园、 大师公开课等艺
术教育普及活动， 涵盖师生超
过1万名。 西藏的中小学生艺
术团也通过活动首次登上国家
大剧院的舞台， 促进了京藏两
地青少年儿童交往交流。

据了解， 本次艺术节具有
亮点多多， 包括充分发挥社会
优质美育资源服务中小学， 统
筹利用国家大剧院一院三址的
场地资源优势， 以及国家级艺
术家资源， 广泛开展大师课 、
艺术家进校园等活动。 与去年
相比， 今年将 “歌、 乐、 舞、
剧、 戏” 等艺术表演形式全部
纳入艺术节， 并增加演出场次
和参与学校数量， 进一步提升

艺术节影响力和覆盖面。 在遴
选过程中， 主办方兼顾普通学
生艺术社团和农村地区学校参
与比例， 促进教育公平均衡发
展， 给更多的青少年学生提供
艺术实践机会和平台。 艺术节
以形式多元、 内涵丰富的艺术
周边活动服务于青少年艺术实
践， 营造轻松、 趣味的节日氛
围。

本次闭幕演出以 “艺术
课” 为主题， 22所北京中小学
的学生联手北京京剧院领衔主
演、 梅派第三代男旦传人胡文
阁， 国家大剧院合唱团助理指
挥董岱和歌剧演员金郑健一起
带来精彩表演， 16所学校的中
小学生在台下互动。 小演员们
用舞蹈、 歌曲、 器乐、 戏曲等
艺术表现形式， 生动诠释了对
艺术的理解与热爱， 展示了新
时代首都青少年儿童蓬勃向
上、 青春朝气的良好风貌。

市教委表示， 将继续统筹
利用国家大剧院等在京美育教
育资源， 加强与国家大剧院的
合作， 重点开展国家大剧院青
少年艺术节等教育实践活动，
为更多青少年学生搭建艺术实
践平台， 激发广大青少年对艺
术的兴趣，促进艺术素养提升。

本 报 讯 （ 记 者 周 美 玉 ）
2023年昌平区职工健步走活动近
日在回龙观体育文化公园举办，
近500人参与活动。

此次职工健步走活动涉及篮
球、 网球、 飞盘3项互动参与式
健身体验活动， 涵盖以介绍中国
工人运动 、 昌平发展 、 回天发
展、 昌平文化旅游资源为主题的
4段健步观览路线。

相关负责人介绍， 本次健步
走活动特地设在回天地区新地
标———回龙观体育文化公园举
办。 一方面， 可以组织职工见证
回天地区发展建设的新变化， 同
时也通过组织活动， 带领职工共
同回顾一年来昌平区总工会工作
的整体情况； 另一方面， 职工能
通过活动进一步了解工会工作，
突出工会工作服务职工需求和服

务中心工作的宗旨， 凝心聚力为
昌平建设发展贡献工会力量。

本次健步走活动还设置了趣
味集章打卡活动， 路线途中设计
有4个打卡点， 分别以本次活动
名称、 工会 logo、 昌平相关景区
等相关元素和图案为打卡盖章素
材， 充分体现了中国工人运动、
昌平发展、 回天发展、 昌平文化
旅游资源等主题元素。

作为2023 “湾区梦·中国梦” 大湾区音乐季核心活动， 香港
中文大学 （深圳） 音乐学院 [深圳音乐学院 (筹)] 两周年庆音乐
会暨庆祝香港中文大学建校60周年、 香港中文大学 （深圳） 建
校10周年音乐会近日在深圳音乐厅演奏大厅举行。 音乐会邀请
任教于香港中文大学 （深圳） 音乐学院的国际著名作曲家、 指
挥家、 演奏家、 歌唱家以及学院学生组成的顶级演出阵容联袂
深圳交响乐团， 为听众带来了一场艺术的饕餮盛宴。

实习记者 宗晓畅 摄影报道

当巴黎在2017年获得2024年
夏季奥运会举办权时， 此前提出
的申办方案里包括了 “为所有持
票观众提供免费公共交通” 这一
愿景， 然而距离奥运会开幕仅剩
半年多时间， 巴黎奥组委以及巴
黎当地政府、 交通管理部门却因
赛时交通问题被推上了风口浪
尖。

就在本周早些时候， 巴黎所
在的法兰西岛大区议会主席佩克
雷斯宣布， 巴黎奥运会及残奥会
期间巴黎的地铁票价格将进行大
幅度调整， 相比目前的价格将接
近翻倍。 例如， 地铁单程票价将
从现在的2.1欧元 （约合人民币
16.3元 ） 提价至4欧元 （约合人
民币31.1元）。

“免费” 的政策取消、 价格
直接上涨几乎翻倍， 让法兰西岛
大区政府及交通运营部门成为众
矢之的。 而佩克雷斯本人同时也
兼任这一大区交通运营部门的直
接负责人， 面对公众的质疑， 她
在接受法国媒体采访时表示他们
也是不得已而为之。

“奥运和残奥赛事期间要增
加15%的地铁和公交线路车次 ，
这也意味着更多的成本， 这一成
本不应该由我们法兰西岛大区的

居民承担。” 佩克雷斯说。
按照之前的计划， 巴黎奥组

委将为赛时的公共交通补贴4500
万欧元 （约合人民币3亿4967万
元），但是随着近来法国的物价飞
速上涨，这一数字已经远远不够。
据估算， 赛事期间公共交通的额
外运营成本约为2亿欧元（约合人
民币15.54亿元）。 而佩克雷斯还
透露，事实上在2021年的时候，巴
黎奥组委就决定 “连此前承诺的
4500万欧元也不会支付”。

“没有人愿意承担这笔开
支， 不管国家还是巴黎当地市政
府， 还是巴黎奥组委。” 佩克雷
斯说， “我们并不是希望从前来
观看奥运会的游客身上赚取利
润， 我们只是希望把增加的成本
分摊出去。”

“这个涨价的幅度是非常公
平的。” 佩克雷斯说。

这位法兰西岛大区公交系统
的 “掌舵人” 还解释， 把单程票
价定为相对较高的价格 （4欧元）
的原因是鼓励观众更多的购买周
票， 以减少可能出现的在地铁站
购票机前排队过长的问题。

公众的质疑不仅来源于票价
的上涨， 也在于巴黎市内的交通
现状并不令人满意， 无论是地面

交通拥堵还是地铁路线时不时出
现的故障停运， 都已经让本地居
民和前来观光的游客诟病许久。

而奥运期间从世界各地涌来
的观众， 毫无疑问会让公交系统
的负荷更加严重。 就在前不久，
巴黎市长伊达尔戈在接受采访时
甚至承认， 巴黎市的交通状况即
便到了奥运会时都可能 “准备不
好”。

佩克雷斯则表示： “我们肯
定能准备好。”

国际奥委会本周在巴黎召开
了执委会会议 ， 几乎在各个场
合， 奥委会官员被问及最多的话
题之一就是奥运交通。 尽管各方
的口水仗不断， 但国际奥委会在
公开场合还是表示了对巴黎的支
持。

“我们和专家一起看了奥运
会的交通方案， 这是一项非常复
杂的工作。 巴黎市有太多的观光
景点， 而很多奥运赛场就集中在
这些景点， 赛时的交通运营会面
临非常巨大的挑战。” 国际奥委
会奥运会部执行主任克里斯托
弗·杜比说 ， “但现在还有七 、
八个月时间， 所以我们还有很多
工作要做， 这也是很正常的。”

据新华社

香港中文大学（深圳）音乐学院两周年庆音乐会上演

从免费到翻倍 巴黎奥运地铁票价上涨惹争议

昌平职工健步走中见证回天地区发展变化

研讨会潜心探索职工文学创作之路

“美育芳草”国家大剧院青少年艺术节落幕


